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1. 初回の感想など  初回の講義で、多くの学
生の皆さんに興味を持って
もらえたようで、とてもう
れしく思っています。と、
同時に、今学期も気を引き
締めて、私も頑張っていき
たいと思いました。 

また、アンケートでは「友達に勧められて」とか「先輩に勧められて」とか「アドバイザーの先生に
勧められた」という記述が沢山見られました。これもとてもうれしいことです。皆さんと一緒に、頑
張っていきたいと思います。 

 物理学についての印象についてもコメントが多々ありました。 

 もちろん、物理学の方法
を用いて過去の研究者が得
た知識は大事です。そうい
う意味で覚えることもあり
ます。しかし、より大切な
のは、問題に対する考え方 

アプローチの方法です。なぜならば、それが物理学の本質的な特徴だからです。 

覚える部分もありますし、計算もちょっとあり
ます。しかし、それが全体を台無しにしないよ
うな講義にしていきたいと思っています。 

 朝永振一郎先生のこ
の言葉を声に出して言
う時、なぜか、私は目
がうるんでしまいます。 

（個人的な体験であって、皆さんも
そうでなければならない、というこ
とではありません。） 

2. 高校物理と分類方法   就職活動について、どちらかというと、理系の方が門戸が
広いかもしれません。しかし、それはほんの少しです。理系
でも就職活動に困ることはあります。つまり、最後は、自分
が何を学んだかです！ 
 ぜひ、積極的に就活して下さい！ 

 典型的なパターンですね！ 

 高校の先生の指導は、とか
く、どの大学のどの学部に進
むならこの科目、となりがち
です。本当は、分類法の観点
から考えて欲しいところです。 

 私が言い忘れたことを書いてくれ
ました！ありがとう！ 

 社会学の問題解決方法は、き
わめて物理学的な方法です！ 



3. 勉強法  その授業科目を教え
て下さい！私も学生に
勧めたいと思います。 

 より正確には、昔に比べて勉強法に意識が向いていない、とい
うことかもしれません。これから意識して下さい。 

 勉強方法についても、
たくさんコメントをいた
だきました。皆さんの意
気込みが伝わってきます。 
 慣れないかもしれない
けれど、いつか練習しな
ければならないことなの
で、ぜひ、この講義で練
習してみて下さい。 

4. その他  バーコード読み取り装置自身は売っていま
す。そして、バーコードはキーボードと同様
に扱われるので、データ入力は簡単です。読
みとった結果、時刻が入力されるようにする
ためには、簡単なプログラムが必要で、それ
は見よう見まねでやりました。 

 言い忘れました。不可です。以前、自筆ノートのみ可、とし
た時に、コピーを見ている学生がいました。明瞭にするために、
不可とします。先輩を恨んで下さい。 

 運命は、実は、非常に重要な物理学的なテーマです。
このことについては、後日お話しします。 


